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第 2回地域検討会（三重県）での指摘事項に対する対応(案) 

(1)第 1 回地域検討会議事録及び指摘事項について 
特になし 
 

(2)概況調査結果概要について 
1 【指摘事項】地元としては、台風後の航空機による写真撮影を実施してほしい。 

【対応】今年度の調査（平常時として）は、終了しており新たに撮影を実施することができな

い。 
2 【指摘事項】来年度も航空機調査を実施するのか。 

【対応】全地域ともに今年度のみの調査で、来年度は実施しない。 
 
(3) クリーンアップ調査及びフォローアップ調査結果概要について 

3 【指摘事項】ライターの不明を少なくする分析を実施してほしい。 
【対応】総括検討会の藤枝委員に分析をお願いすることも検討する。 

4 【指摘事項】医療系廃棄物の覧には、括弧書きで注射器と記載いただきたい。 
【対応】記載する方向で検討する。 

5 【指摘事項】カキ殻は、漂着ゴミではないが危険である。鳥羽市、三重県はどう対応するのか。 
【対応】事務局としては、海岸の表面にある漂着ゴミが対象である。 

6 【指摘事項】今回の対象のゴミでなく、流木について対象にしてほしい。 
【対応】流木については、漁協の写真資料を活用させていただく。 

7 【指摘事項】潮目について調査を実施することで、海流ではなく水の流れが把握できる。 
【対応】水産研究所の潮目に関する調査報告があれば紹介いただきたい。 

8 【指摘事項】他の地域の調査結果についても教えていただきたい。 
【対応】次回以降、各地域の結果を示すことができると思っている。 

9 【指摘事項】第 1 回目に議論に上がった点が幾つか反映されていない。 
【対応】今後の調査を実施することによりご指摘の点が見えてくると思われる。今後の検討と

させていただきたい。 
10 【指摘事項】カキ殻のような地域が起因しているゴミについて、何らかの方法論を持って推定

するなど、柔軟な対応が必要である。 
【対応】今後の検討とさせていただきたい。 

11 【指摘事項】奈佐の浜は比較的清掃しやすい浜だが、他の車や船が行けない浜の状況は、この

結果とは異なるという認識をいただきたい。 
12 【指摘事項】現状でも海に残飯を棄てている状況である。実際に漁協のポンプが作動不良を起

こす事がある。 
13 【指摘事項】カキのプラスチックについて事業者にどのように対応するのか。 

【11～13 対応】奈佐の浜は、漂着ゴミも多くあるが、地元起因ゴミも無視できない。この調査

の範囲内で可能な限りは実施していくが、本調査での範疇を越えている部分に

ついては、県や市と相談させていただく。 
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(4)その他の調査の進捗状況について 

14 【指摘事項】拾ったペットボトルはどのように処理するのか。 
【対応】まず拾った旨の連絡をいただき、その地域の処分に従って処分いただくよう指示する。 

15 【指摘事項】答志島にもペットボトルが漂着するだろうが、掲示板を利用して周知するのでポス

ターを送ってほしい。 
【対応】了解した。 

 
(5)スケジュールについて 

特になし 
 
(6)全体を通じての質疑応答について 

16 【指摘事項】本調査により地域の方がゴミの現状を把握し、今後のゴミ削減の方策に展開したい。

また、伊勢湾推進会議においても三重県が先頭に立って実施するので、たくさんの

方の協力をいただきたい。 
【対応】意見として頂戴した。 

17 【指摘事項】ペットボトルの放流については、地域の方にも参加いただくことでテレビ映りも良

くなり、盛り上げる意味や関心を広める意味で良い。 
【対応】意見として頂戴した。 

18 【指摘事項】本調査を実施している 7 県 11 ヶ所の検討員の代表者が意見交換する場はないのか。 
【対応】総括検討会でも同様の意見が出ており、時期は未定であるが実施する方向である。 

19 【指摘事項】調査範囲の西側を伸ばす件について、指摘事項に記載いただきたい。 
【対応】今年度は難しいが、来年度以降指摘範囲ができるかどうか相談させていただきたい。 

20 【指摘事項】来年度以降、地元の子供達（小中学校）の参加もお願いしたい。 
【対応】意見として頂戴した。 

 
 
 


